Felipe González Pide **Combatir Terrorismo**

MADRID, diciembre 23_internacional en la lucha (AP).— El Primer Minis- contra el terrorismo, al necesidad de una confetro español Felipe Gonzá- que calificó como uno de lez pidió hoy cooperación los peores desafíos que en combatirlo.

Primeras Navidades sin conferencia de pensa de califico como uno de lez pidió hoy cooperación los peores desafios que en Primeras Navidades sin conferencia de prensa com motivo de cumplir su primer ano de gobierno, que difícilmente otro país europeo podria resistir una agresión terrorista camente reducidas y el estanta des de 1983 serán las pricamente reducidas y el estanta des de 1983 serán las pricamente reducidas y el estanta de como la que ha soportado e

van los polacos sin ley marcial, pero el humor social está lejos de tener el clima festivo que rodea las tradicionales fiestas de fin de año.

La crisis económica, política y social se hace sentir con más peso cuan-

VARSOVIA, diciembre 23 (EFE).— Las Navida-des de 1983 seràn las pri-meras en tres años que vido las libertades civicas y sindicales han sido drásti-camente reducidas y el es-pectro de una nueva subi-da de los precios de los ali-mentos se cierne sobre 1984

La amnistia ha permiti do el retorno a sus hogares a muchos presos políticos. pero aquellos que simboli-

-Favor pase a la página 44

La Subversión será Eliminada Dice Perú

Democristianos Acusados

TEGUCIGALPA, di- luego los acusó de ser "enciembre 23 (ACAN- ganchadores" de campesi-EFE).— Dos ex-dirigentes nos para la formación de

Liberados en Honduras

LIMA, 23 (AP).— El jefe del ejército, general Car-los Arnaldo Briceño, de-claró que las fuerzas armadas terminarán con la subversión en 1985, cuando

subversion en 1985, cuando termine el mandato de cin-co años del Presidente Fernando Belaúnde Terry. Empero, el ministro de guerra, general Oscar Brush, dijo que "es muy difícil fijar plazos para ex-terminar la subversión".

terminar la subversión". En enero pasado, pocos días después que las fuer-

nacionales del Partido De-mócrata Cristiano de Hon-

duras, prisioneros desde hace tres meses, acusados de actividades subversi-

vas, fueron liberados hoy

Miguel Angel Ortiz, ex-presidente del pleno na-cional, y Víctor Inocencio Peralta, ex-secretario de

organización, salieron esta tarde de la penitenciaria central de Tegucigalpa, y sostuvieron un encuentro dramático con familiares y controlidoranios

y correligionarios. Tanto Ortiz como Peral-

ta, fueron detenidos en cir-cunstancias irregulares

por la policia secreta que

bajo fianza.

zas armadas asumieron el control de las operaciones antisubversivas, Briceño dijo que la organización clandestina Sendero Luminoso sería exterminada en 1983.

Briceño, señalado por algunos órganos de prensa como próximo Ministro del Interior, dijo que "tratare-mos de lograr la pacifica-

ción' para 1985. Indicó que cuando las

-Favor pase a la página 15.

grupos guerrilleros. Ortiz fue detenido frente

a su casa en Tegucigalpa, mientras que Peralta lo fue en la zona oriental, y

en ambos casos la policia

negó tenerlos en su poder.

y la detención originó pro-testas por violación a los

derechos humanos. Ambos dirigentes demo-

cristianos fueron acusados por desertores de un grupo

de 96 guerrilleros que en septiembre de este año in-

vadieron Honduras desde

Nicaragua y tras ser en-trenados en Cuba, según dijeron en su momento las

autoridades militares.

España.
"Los terroristas —dijo—

son delincuentes comunes.

-Favor pase a la página 27.

E.U. Pospone Lanzamiento

WASHINGTON, diciembre 23 (UPI).— La Agencia Espacial Estadounidense pospuso hoy por cua-tro dias el lanzamiento programado inicialmente para el 30 de enero del próximo trasbordador espa-cial, a fin de que los ingenieros tengan más tiempo para investigar las fallas de algunas unidades de energia del Columbia.

La NASA anunció que el vuelo se demorará hasta el 3 de febrero. El vuelo debe durar ocho

-Favor pase a la página 44



SE RECUPERA. Palma de Mallorca, di-ciembre 23.— Foto de archivo del pintor es-pañol Joan Miró, quien según voceros de la familia, se recupera de una enfermedad. (UNIFAX II de UPI).



INCENDIO EN RESTAURANTE. Milán, Italia, diciembre 23.— Vista de la fachada del restaurante "Da Ilia", aquí, donde el incendio ocurrido esta tarde provocó cinco muertos y seis heridos. La causa fue el estallido de un cilindro de gas.



CONDENA EL TERRORISMO. Madrid, diciembre 23. – El Primer Ministro de España, Felipe González, pidió colaboración internacional para erradicar el terrorismo. Ofreció una conferencia informativa, en donde dio a conocer el resumen del primer año de gobierno.

Hoy en la Historia

Por The Associated

Pres. Hoy es sábado 24 de di-ciembre, el 358º dia de 1983. Faltan 7 días para que concluya el año.

Acontecimientos salien-

Acontecimientos salien-tes en la fecha: 1524 Muere Vasco Da Gama, navegante portu-gués descubridor de la ruta marítima a la India.

1536- Sebastián de Belal-cazar funda la ciudad de Popayán, en Colombia. 1541- Se descubren los frescos del "Juicio Final" en la Capilla Sixtina, obra de Migual Angal

de Miguel Angel.

1800- Atentado en París contra Napoleón Bonapar-

te, del que sale ileso. 1813- Una fuerza españo-la derrota en Valladolid, México, a los patriotas mexicanos mandados por el Cura Morelos y captura a su segundo, el también sacerdote Mariano Matamoros

1814- Estados Unidos y la Gran Bretaña firman un tratado, poniendo fin a la guerra de 1812. 1821- La Cámara de Re-

presentantes de Buenos Aires suprime los antiguos

-Favor pase a la página 52.

Cura de la Mariknoll Capturado en Guatemala

GUATEMALA, diciembre 23 (AP).— El sacerdo-te norteamericano Donald Joseph Haren Pokie, de la Joseph Haren Pokie, de la orden Maryknoll, fue detenido por el ejercito en el norte de Guatemala tras hallarse en su vehiculo una espoleta de granada, y posteriormente fue entregado a la custodia de la administración anostólica ministración apostólica del Petén, a unos 500 kiló-metros de la capital. El sacerdote, que vivió muchos años en Guatema-la, regreso hace 4 meses

después de haber sido en-viado a Santa Ana. El Salvador. En la casa de los Padres Maryknoll no se dio ninguna información sobre el caso del sacerdote. de 62 años, que fue re-velado anoche por el ejér-

Un detallado boletín sobre el episodio dice que en una camioneta en que viajaba Donald Joseph Haren Pokie "le fue encontrada una espoleta de grana-

da de fragmentación americana". Agrega que tras establecerse que se trataba de un sacerdote de la orden Maryknoll fue pues-to "bajo custodia de la administración apostólica del Peten, a cargo del sacerdote Jacinto Aguado, situada en ciudad Flores. del mismo departamento, encontrándose al momen-

to estado de salud."

Destaca que en las inme-

diaciones del lugar en que fue detenido Haren Pokie "el pasado 12 del mes en curso, un grupo de delincuentes subversivos emboscó con diez minas del tipo "claymore" un contipo "claymore" un con-voy de la compañía de

-Favor pase a la página 31.

Ejército de E.U. Renuncia Incrementar Efectivos

WASHINGTON, diciembre 23 (EFE).— El ejérci-to de tierra de Estados Unidos ha renunciado a incrementar sus efectivos en 100.000 hombres, contra-riamente a un plan formulado al principio de la administración Reagan

El ejército delegará más tareas a sus reservas y a la "guardia nacional", que para finales de la década constituirán el 51 por ciento del "ejercito total", se-ñala hoy el "Washington Post" en base a documentos presupuestarios aún no divulgados.

Las fuerzas armadas de tierra también reducirán la dimensión de varias de sus divisiones existentes. lo cual les permitirá man-tener su nivel actual de 780.000 hombres y crear, a

-Favor nase a la página 44.

Líbano: Navidad en un País en Guerra

BEIRUT, diciembre 23 (EFE).— Mientras los sol-dados franceses y nor-teamericanos se aprestan a celebrar la Navidad en Libano bajo la amenaza de ser aniquilados, tres miembros del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) en Libano resultaron heridos esta ma-ñana al explotar una mina

en la región de Jarub. La organización "Jihad Islámico", que se respon-sabilizó el jueves del atentado contra el puesto de los efectivos franceses de la fuerza multinacional de pacificación, dio un ulti-mátum a los soldados franceses y norteamericanos para que abandonen Libano en un plazo de diez dias. Un médico francés una

enfermera suiza y un auxi-liar libanés perteneciente —Favor pase a la página 44.

a la Cruz Roja Interna cional, ingresaron hoy en el hospital de la universi-dad norteamericana de Beirut, informó un portavoz del CICR.

Aunque el portavoz no dio el nombre de los heri-dos, la emisora voz del Libano, controlada por los falangistas, dijo que el mé-dico, al que hubo que operar de urgencia a causa de heridas graves en una pierna, se llamaba Pierre Duvran y la enfermera suiza Clare Dinguerre. El auxiliar libanes sólo fue identificado como Hassan.

El automóvil en que viajaban chocó contra una mina en las proximidades de Wadi El-Eine, cerca de la costa, una zona en la que son frecuentes los enfren-



El anuncio, que resultó sorpresivo en circulos científicos, fue efectuado la semana pasada durante una reunión en Japón, agrega el diario. Por su parte, los soviéti-

-Favor pass a la bágina 31.